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ICANN73 | Fórum virtual da comunidade – Espaço da LAC  
Quinta-feira, 10 de março de 2022 – 9h às 10h AST 

 

RODRIGO SALSEDO:  Vamos começar a gravação, oi, bem vindos ao espaço ALAC, eu 

sou Rodrigo Salsedo, administrador dessa sessão de forma 

remota, essa sessão está sendo gravada, e é regida pelas normas 

de comportamento da ICANN, na sessão as perguntas e 

comentários enviados pelo chat, só vão ser lidos em voz alta, se 

forem escritos de forma correta, eu vou ler as perguntas e 

comentários no momento determinado pelo administrador.  

 Vamos ter intepretação simultânea em inglês, espanhol e 

português, cliquem no ícone de interpretação no Zoom, e 

selecionem o idioma de preferência para ouvir na sessão, e se 

desejarem falar levantem a mão no Zoom, e quando o facilitador 

chamar seu nome, desativem o mute e falem, selecionem o 

idioma em que forem falar, no menu de intepretação, digam 

seus nomes e o idioma em que forem falar, se não forem falar 

em inglês.  

 E na hora de falar, silenciem todos os outros dispositivos de 

notificações, falem claramente com uma velocidade razoável 

para uma interpretação adequada, para garantir a transparência 

da ICANN, e o modelo multisetorial, por favor, se registrem nas 

sessões do Zoom, com nome completo, nome e sobrenomes. 

Vocês serão removidos da sessão se não assinarem, se 

registrarem com seu nome e sobrenome, vou passar então o 
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microfone a Rodrigo de Laparra, vice-presidente, e diretor para a 

América Latina e o Caribe. 

 

RODRIGO DE LAPARRA:  Oi, bom dia a todas e todos, eu sou Rodrigo de Laparra, bem 

vindos e bem vindas a essa sessão tão cedo da ICANN 73, que 

deveria ter sido em San Juan de Porto Rico, mas é virtual e 

espero que seja a última vez, para que possamos reunirmos de 

forma presencial. Então, eu vou aproveitar aqui para 

cumprimentar todos vocês, temos a nossa moderadora, querida 

moderadora Laura Margolis, e então passo a palavra a ela, e eu 

vou ficar aqui pendente da reunião, então bom dia a todos. 

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada aos dois Rodrigos, e um prazer estar aqui com vocês, 

como moderadora. Temos uma agenda completa não temos 

muito tempo para cada orador, e vamos começar com Leon 

Sanchez, depois Inácio Strada, Rossio de La Fuente, e depois 

Augusto Ro. Cada um de vocês vai ter cinco minutos para falar, 

então Leo Sanchez você tem a palavra. 

 

LEON SANCHEZ:  Obrigado Laura, os dois Rodrigos pelo convite e a toda equipe, 

que bom estar aqui com vocês hoje no espaço da América Latina 

e o Caribe, eu vou ser breve, menos de cinco minutos para que 

possamos aproveitar melhor o tempo.  
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 Na diretoria nós tivemos o nosso retiro, a nossa oficina da 

diretoria, e obviamente continuamos trabalhado nas questões 

do dia a dia, mas o exercício mais relevante, esse piloto de 

priorização que estamos fazendo das diferentes questões, e que 

não estão só na mesa da diretoria, mas na comunidade em 

geral, somos cientes de que há muitas questões que devem 

avançar, muitas recomendações que devem ser implementadas, 

mas possivelmente os recursos sejam limitados, portanto, 

vamos ter que estabelecer prioridades e objetivos, e é isso que 

nós fizemos, não foi a primeira sessão, esse é um exercício que já 

estamos fazendo já há algum tempo, e esse exercício não 

pretende impor sobre o restante da comunidade uma visão 

sobre o que deve ser prioritário ou não, mas é um exercício só 

para a diretoria, de forma interna, para nós termos uma ideia 

sobre quais são as prioridades, e os assuntos menos prioritários. 

 Também consideramos algumas resoluções, talvez vocês já 

viram, alguma resolução pela qual é instruído o comitê de 

prestação de contas, o comitê de revisão, que faça uma 

avaliação dessa resolução, sobre ponto web, há uma outra 

resolução sobre isso, e a diretoria indicou ao comitê que faça 

uma análise profunda, e como por resolução do painel, e que 

depois encaminhe um relatório para a diretoria, para que a 

diretoria possa proceder.  

 Também foi resolvido alocar até um milhão de dólares, para 

apoiar na situação das pessoas que estão em zonas de conflito 

como a Ucrânia e áreas vizinhas, para tentar mitigar um pouco 
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essa tragédia que estamos presencial na Ucrânia, e naquela 

região do mundo. É uma ação pequena, sim, mas serve para 

tentar ajudar as pessoas que se encontram nessa situação tão 

terrível.  

 Também a organização emitiu um communique, um 

comunicado para estender ou adiar os pagamentos de nomes de 

domínio que vencerão daqui a pouco nessa reunião, que se 

encontra em situação de guerra, e, portanto, chamamos, 

apelamos para os registradores e registros, para que sigam essa 

iniciativa e implementem essa medida criada pela organização 

quanto a flexibilidade na renovação dos registros e os 

pagamentos dos registros.  

 Também foi publicado um comunicado sobre a solicitação feita 

pelo governo da Ucrânia, quanto a tirar do ar, nome de domínio 

.RU dos sistemas de identificadores únicos, já ouvi a resposta do 

Goran Marbi o CEO, com o apoio da diretoria também e essas 

são as atividades feitas nos últimos dias, então foram dias 

intensos, mas muito satisfatórios, porque de acordo com as 

nossas possibilidades, tentamos aliviar essa carga terrível das 

pessoas que vivem nessa região do planeta.  

 Obrigado Laura, por dar-me essa oportunidade de apresentar 

esse breve relatório, e eu vou ficar por aqui, para seguir as 

discussões e responder possíveis perguntas. Obrigado. 
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LAURA MARGOLIS:  Obrigada Leon, é uma honra que você esteja aqui, obrigada pelo 

Excelente resumo. Inácio Strada da ALAC e NIC agora tem a 

palavra. 

 

INÁCIO STRADA:  Obrigado, oi a todos. Oi, Miguel Inácio Strada, gerente 

administrativo da ALAC e NIC, eu vou mostrar alguns slides aqui, 

vamos pular algumas no início, isso aqui é uma novidade, já 

superamos os 12 mil membros em 33 territórios na ALAC e NIC 

que gere os recursos numéricos na América Latina e no Caribe, e 

basicamente o que eu queria mencionar é isso aqui, como 

participar da ALAC e NIC.  

 Temos diferentes atividades, os eventos da ALAC e NIC, temos 

dois eventos ao ano, outros que são menores, on the move, a 

oficina amparo sobre cyber segurança e também treinamentos. 

Também temos as listas de e-mail, eu não sei, cada um desses 

itens que o Rodrigo apresentou, é um link disso, vocês podem 

entrar para ver a lista de anúncios, sobre políticas, governança, 

uma para o Caribe, e a outra para a América do Sul, e de 02 a 06 

de Maio, vamos ter em formato hibrido a ALAC 37 na Cidade de 

Kali, Colômbia, estão convidados nos nossos programas de 

apoio, temos quatro que gostaria de mencionar, o programa 

Frida final de abril, já fizemos a convocatória, e é para consolidar 

a internet global, depois temos o programa ALAC e NIC líderes, 

um programa que nos últimos anos se transformou em um 

programa de apoio a pequenas organizações, pesquisadores 
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autônomos que quiserem desenvolver pesquisas de diferentes 

tipos, esse programa vamos ter a convocatória em maio, 

também umas raízes para ver a questão do servidor raiz da 

região, isso está aberto o ano inteiro para diferentes atas com 

diferentes cursos, o ALAC NIC Campos também em espanhol em 

inglês, governança da internet, DNS e PV6VGP e RPKI.  

 Além da questão de como participar no ALAC NIC e também 

temos informações sobre como participar da nossa vida 

institucional da diretoria, comissão fiscal, comissão eleitoral, 

moderadores do fórum de políticas, e aqui informações sobre os 

nossos diretores, nossa comissão fiscal também, nossa 

comissão eleitoral, e os moderadores, o fórum de políticas 

públicas e nesse caso, o Beherer está concluindo o seu mandato, 

e vamos ter a votação, vamos seguir essa votação, depois eu vou 

copiar os links no chat, de tudo isso que estou comentando aqui, 

mas a função dos moderadores do fórum de políticas públicas é 

muito importante, são eles que encarregados da atualização das 

nossas políticas e seus processos.  

 Mais uma, também queria comentar que concluímos uma 

pesquisa, um estudo entre ALAC NIC e APNIC, da Ásia Pacífico, 

isso foi encarregado a análises mesmo, uma consultoria, e sobre 

fatores técnicos, uma pesquisa muito interessante, fizemos 

muitas entrevistas, como representantes do mundo, alguns 

achados importantes, como porque a internet é bem sucedida, e 

foram identificadas quatro dimensões do sucesso, 

escalabilidade, flexibilidade, estabilidade e resiliência, 
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recomendo que vocês vejam essa pesquisa, aqui está o link no 

chat, é muito interessante para entender cada um desses 

aspectos de sucesso, e porque eles devem permanecer 

intocados para que a internet continue a ser essa ferramenta tão 

importante de desenvolvimento econômico e social. 

 Em fevereiro passado em colaboração com (inint) [00:15:13] a 

primeira rede block shein no âmbito global, que é uma rede 

permissionada em produção e de grão empresarial, vou copiar o 

link aqui, os convido a entrar, e ver isso que é muito 

interessante, especialmente pela colaboração entre essas três 

organizações, e depois obviamente de outras eventuais 

organizações. Então vou encerrar por aqui, e no chat vou copiar 

alguns dos links relativos aos meus comentários. 

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada como sempre, excelentes resumos sobre as novidades 

da ALAC e NIC, temos Rossio de La Fuente aqui quem vai falar, 

pode falar rossio. 

 

ROSSIO DE LA FUENTE:  Obrigado, obrigado ICANN e ALAC, pelo convite para participar 

dessa sessão. Essa é uma das atividades que fizemos, a ALAC 

TLD, dentro dos grupos de trabalho, ALAC TLD são três, 

comercial técnico de políticas, cada um tem diferentes 

atividades, como webnars, treinamentos, oficinas, também 

desenvolvemos projetos e pesquisas, aqui vou falar sobre a 
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pesquisa feita pelo GT de políticas, e aspectos jurídicos, projetos 

relevantes para a ICANN que falam sobre a nossa região, 

avaliamos como é que está o panorama regulatório nos países 

da região, e como as práticas de produção dados por sua ação 

implementadas nos CCTD’s América Latina e o Caribe. 

 Nessa pesquisa então, uma pesquisa em 2021, o ano passado, já 

desde 2018 que fazemos isso, com enquetes que são analisadas 

e complementamos seus resultados, essa aqui de 2021, e eu, 

gostaria de destacar alguns achados da pesquisa.  

 Quanto à legislação e autoridades governamentais, e 

regulações, 75% dos CCTLD’s, tem nos seus países legislações 

em vigor sobre produção de dados pessoais, 12% não tem 

regulação, e 13% disse que embora existam regulações, ainda 

estão sendo discutidas no parlamento, mas observamos que a 

maioria das constituições dos países da região estão ligadas à 

convenção americana sobre direitos humanas ou pactuação 

(inint) [00:18:31] que está contemplado, o direito à privacidade. 

Quanto às autoridades, mais da metade dos CCTLD’s, indicaram 

que tem uma autoridade específica, encarregada de monitorar o 

cumprimento das regulações, e neste grupo a metade são 

autoridades vinculadas à órgãos governamentais, e a outra 

metade, a outro tipo de órgãos, essas autoridades têm um 

componente hibrido, por uma parte trabalham com questões de 

proteção de dados, e também assuntos relacionados com 

acesso a informações públicas. 
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 E aqui destaquei aspectos relacionados às práticas dos CCTLD’s, 

especificamente 90% dos registros, tem uma política de 

privacidade já implementada, embora em 25% dos países não 

haja uma legislação em vigor, neste grupo os CCTLD’s, sim, tem 

essas políticas, mais da metade tem um protocolo de segurança 

de dados que também é um dado importante porque se 

observamos os países que tem políticas específicas de cyber 

segurança, o número era inferior à metade, e enquanto a 

verificação das solicitações de registro, dados de registro, 23,5 

dos CCTLD’s, verificam todas as solicitações de registro, e quase 

60% fazem a verificação dos registros em casos particulares. 

 E isso também de acordo com as sessões em algumas regras 

com um .E para educação. Aqui eu vou mostrar o que acontece 

com os serviços de privacidade no WHOIS que é outro serviço 

relacionado à proteção de dados pessoais, quase 60% dos 

CCTLD’s oferecem esses serviços embora haja 40% do que não o 

tem, mas que podem acessar eles através de registros 

internacionais, e quanto aos dados coletados, essa é uma sessão 

muito ampla do estudo que nós fizemos, mas eu queria destacar 

aqui os dados gerais, em geral é solicitada a informação ao 

registrante e ao contato administrativo, principalmente em 

comparação ao contato técnico e quanto aos dados coletados 

na maioria dos CCTLD’s, eles são nome, organização, e-mail, 

telefone e endereço. Vamos para o próximo.  

 Esse assunto eu achei que era muito interessante mencionar 

aqui. É importante porque é sobre a nossa região, e mostra o 
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trabalho feito pelo CCTLD’s, Laura, eu concluo por aqui, e deixo 

a palavra para você. 

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada Rossio, é muito interessante, é muito importante esse 

estudo, vamos então aprofundar mais, informarmos mais sobre 

isso, o próximo apresentador e atual presidente da LACRALO, 

Augusto Ro. Augusto, você está aqui? 

 

AUGUSTO RO:  Sim, eu estou aqui, Augusto Ro, vocês podem me ouvir 

corretamente? 

 

LAURA MARGOLIS:  Sim, podemos ouvi-lo. 

 

AUGUSTO RO:  Obrigado, eu vou ser muito breve, peço desculpas se eu não 

tenho uma apresentação com imagens, mas como (inint) 

[00:22:41] o poeta do panamá diz, vão ter que suportar um solo 

de boca.  

 Cumprimento todos vocês com o carinho de sempre, parabéns 

por essa atividade, desejo muito sucesso aqui no desempenho, 

não sou dessa atividade, mas de muitas outras, só umas 

palavras sobre o que a LACRALO está fazendo, a maioria de 

vocês sabem que no final de outubro eu assumi como 
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presidente, e não houve problemas com a transição, nos 

preparamos com o ajudador Sérgio, do Harold, e outras pessoas 

da equipe que nos ajudaram para que a transição fosse o mais 

fluida possível. 

 A LACRALO está programando atualmente para termos a cada 

dois meses um webinar que eu agradeço muito, agradeço ao 

Rodrigo Salsedo por coordenar essas atividades, tivemos 

apresentadores, e teremos apresentadores de primeira linha, 

sempre são muito bons esses webinars, eu sou um dos primeiros 

fãs, desses webinars, que são muito atuais, a ALAC digital por 

outra parte, é uma atividade que vai ter uma série de sessões 

interessantes, peço que estejam pendentes essas atividades, 

especialmente no mês de maio, da internet, em que a região vai 

participar muito, e de acordo o que disse a apresentadora 

anterior, eu gostaria de mencionar que o nosso país tem uma lei 

de proteção de dados que entrou em vigor março passado, e que 

foi regulamentada pelo decreto 256, não sei se essa informação 

segue. 

 E por outra parte, houve duas declarações nas regiões, sobre o 

que está acontecendo na Europa atualmente, tentamos redigir 

um documento, uma declaração oficial, não alcançamos 

consenso para esse documento, portanto, vou fazer eu uma 

breve declaração a título pessoal. Isso separado do que for 

decidido depois em uma declaração oficial. Eu assumo 

responsabilidade total pelas minhas palavras, e a mensagem é 
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essa aqui, eu peço paz, P-A-Z, repito. Muito obrigado a todos, eu 

vou concluir por aqui, Laura. 

 

LAURA MARGOLIS:  Sim, eu acho que todos concordamos com você Rodrigo. 

Obrigada pelas suas palavras, e quanto aos teus comentários, as 

sessões da LACRALO, os webinars, foram excelentes, eu também 

sou fã, e devemos continuar com esses assuntos, são muitos 

assuntos interessantes para a nossa região, e que podemos 

aprofundar.  

 Obrigada por esse minuto que nos deixou, vou deixar aqui o 

microfone para Olga Cavali que nos pediu para falar. Ela não 

está na agenda, mas também passaremos ao próximo bloco, o 

programa de capacitação e vamos ter cinco apresentadores, 

cada um terá três minutos só para falar. Eu passo a palavra ao 

Nicolas Antonielo ele vai fazer uma apresentação, e desculpa, 

Olga Cavali levantou a mão de forma errada, ela não pediu a 

palavra. 

 

NICOLAS ANTONIELO:  Bom dia a todos, pelo menos aqueles que estamos no 

hemisfério sul, o Leon talvez não, então digo boa tarde também 

para aqueles que estiverem no hemisfério norte, eu sou Nicolas 

Antonielo, gerente de relacionamento técnico da ICANN para a 

América Latina e o Caribe, iremos apresentar aqui a proposta, 

falando um pouco da proposta para esse ano, quanto à 
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capacitação na região, faz uns anos que desenvolvemos uma 

agenda de capacitação e também esse ano, estamos tentando 

entrar em contato com diferentes organizações da região, e 

estamos tentando definir uma agenda de capacitação para o 

ano inteiro, além de outras instâncias que vamos ter de 

capacitação, fora dessa agenda que estou mencionando.  

 Nos anos prévios já tivemos uma agenda de treinamento e 

capacitação com organizações da região, como organizações do 

IBR, do Brasil, também no Paraguai, México, Bolívia e outras 

organizações e esse ano estamos determinando qual será a 

agenda anual com quatro ou três organizações da região, ALAC e 

ECP, e aqui está o Basílio que vai falar um pouco sobre isso, a 

próxima, o Mário Crespo, quem vai falar sobre a organização e a 

Cabassi da Argentina com o Ariel Graizer. Passo a palavra a eles 

então e no final desse bloco, vou falar mais um pouco sobre o 

programa de capacitação. Basílio Perez, você tem a palavra.  

 

BASÍLIO PEREZ:  Muito obrigado por estar aqui, vou falar um pouco sobre o ALAC 

ISP, essa é uma federação, ALAC ISP federação de associações 

de câmeras de provedores de internet da América Latina e o 

Caribe.  

 Nós nucleamos várias associações, que em cada país tem seus 

próprios provedores de acesso à internet, que costumam ser 

pequenas empresas que fazem esse trabalho, e como vocês 

sabem, essas pequenas empresas fazem um trabalho muito 
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importante de inclusão e algumas delas não são tão pequenas 

assim, no Brasil, por exemplo, temos quase 18 mil 

microempresas de provedores da internet com fibra ótica e 

zoom, que consideradas juntas constituem o maior vetor de 

inclusão de conhecimentos, mais de 40% do mercado de banda 

larga está incluído, e banda fixa no Brasil. 

 E isso acontece também em outros países, e também na 

Argentina em que os provedores são muito importantes, no 

México, na Colômbia, eu estou agora na Colômbia em um evento 

de provedores, e é muito importante ter essas capacitações, 

porque é necessário que os provedores tenham essas 

informações, que muitas vezes eles estão muito envolvidos no 

seu trabalho do dia a dia, e precisam receber informações de 

maior qualidade.  

 Agradecemos muito a vocês por essa iniciativa de capacitação, e 

estamos colaborando em tudo que for possível para isso. 

Também podemos trabalhar com outras associações, e outros 

países, estramos em contato para que façam parte dessa 

agenda de capacitação. Muito obrigada. 

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada Basílio, vamos para o Mário Crespo da Aprosva. Mário 

pode falar. 
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NICOLAS:  Eu estive em contato com Mário, ele viajou, não vai poder falar, 

mas eu vou comentar brevemente como é essa organização, a 

Aprosva, primeiramente saudações para o Mário, que pena que 

não pode participar, Aprosva, Associação de Provedores de 

Internet do Equador que nucleia uma brande parte de 

pequenos, médios e grandes provedores de internet do Equador, 

e a ideia é desenvolver um programa com eles, já estamos 

avançados na agenda, na elaboração da agenda e o programa, 

só falta marcar as datas, e vamos trabalhar com eles com várias 

instâncias de capacitação ao longo do ano, começando em abril 

e concluindo em dezembro, e se tudo sair bem e também 

contemplamos a possibilidade se a pandemia o permitir de que 

algumas dessas sessões seja presencial com aprovação da 

Aprosva e o resto das organizações da região. Então passo a 

palavra ao Ariel Greyzer. 

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada, saudações para o Mário, e obrigada Nicolas por essa 

atualização da Aprosva, e Ariel Greyzer pode falar. 

 

ARIEL GREYSZER:  Bom dia a todos, obrigado pelo convite, temos muitos amigos 

aqui nesse evento, e eu concordo com o que foi dito no início, 

tomara que a próxima não seja presencial, que voltemos a esses 

encontros que são tão necessários, eu sou presidente da câmara 

argentina da internet, é o velho nome da Cabassi, somos uma 

organização multisetorial na Argentina, representamos a 
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indústria na Argentina, com muitas áreas em que nós lidamos, 

organizações de conteúdo, de telefones, a gestão e 

administração da rede de pontos de troca de tráfego na 

República Argentina, comissões e ISP’s, (inint) [00:35:11] e 

órgãos públicos, políticas públicas, e tudo que tenha a ver como 

indústria ou como parte interessada, é coberto e protegido por 

essa câmara, e também participamos e oferecemos eventos de 

capacitação, é isso que nós fazemos principalmente, como o 

amigo Nicolas, temos uma amizade há muitos anos, e também 

com os que estão aqui presentes, que participamos. 

 E com o desejo de cumprir, atender os valores e documentos de 

análise mostrados pelo Nacho, a descentralização sempre foi 

um dos valores importantes na internet, e nessa 

descentralização, as múltiplas partes de um país tão amplo e tão 

grande, do ponto de vista geográfico e demográfico como é 

Argentina, isso significa que todos devem ter um melhor nível de 

conhecimentos e capacitação, e é isso que nós promovemos.  

 Somos uma organização que tem não menos de 35 reuniões 

mensais em diferentes pontos do país, um esforço de 

comunicação e coordenação enorme então da nossa equipe, e 

nesses eventos comunicamos e mostramos à comunidade da 

Argentina quão importante é continuar a estarmos bem 

treinados, e por isso trabalhamos com organizações amigas 

como ALAC e NIC, a ICANN, é um prazer então participar, e como 

Nicolas disse, como dizem os uruguaios, às ordens. 



ICANN73 – Espaço da LAC                                                                 PT 

 

 

Página 17 de 25   

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada, sem muitas atividades interessadas, e nós aqui no 

Uruguai seguimos os eventos feitos na Argentina e no restante 

da região, então muito obrigada por todo esse trabalho, e 

continuamos em contato com todas essas atividades vinculadas 

à ICANN e à nossa região. Estamos muito bem com a nossa 

agenda, e vamos para o David (inint) [00:38:02] da ICANN, David. 

 

RODRIGO SALSEDO:  Desculpa Laura, falta que o Nicolas encerre esse bloco. 

 

NICOLAS ANTONIELO:  Sim, vou ser rápido, vou falar rapidamente para deixar mais 

tempo para o David Uberman, e isso que nós estamos aqui é 

apenas uma visão geral do rascunho de propostas de 

capacitação para esse ano, isso especificamente para 

provedores ISP’s, e XP’s, e que está adaptado às necessidades 

de ter esse aprofundamento em cada tema, de acordo com as 

atividades dos ISP’s, e XP’s, e agradecer de novo ao Basílio, Maio 

que nos acompanharam, e Ariel, por suas apresentações, 

organizações, e eu convido a todas as organizações da região 

para desenvolver diferentes tipos de programas o ano inteiro, 

com operadores como neste caso e também com o setor 

acadêmico, governos, e com agências de órgãos de Compliance, 

e qualquer organização da região interessada nesses programas 

de capacitação entre em contato com a gente. 
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 E vamos nos reunir com vocês para falar sobre isso, e também 

convidar todos aqueles que precisarem de capacitação ou se 

estiverem desenvolvendo serviços vinculados ao DNS, serviços 

autorizativos, operadores de CCTLD, gTLD’s, DNS recursivos e 

acompanhar vocês nesse processo, vocês sabem bens como 

fazer tudo isso, cada um tem a sua modalidade, e vamos 

acompanhá-los durante todo esse percurso, de novo obrigado 

pela participação nessa sessão. Laura. 

 

LAURA MARGOLIS:  Muito obrigada Nicolas. São muitas atividades, assuntos para 

continuar desenvolvendo e obrigada, obrigada aos outros 

apresentadores, vamos continuar com David Uberman da 

ICANN. Bem vindo David. 

 

DAVID UBERMAN:  Vou falar em inglês, bom dia. Sou David Uberman, sou colega do 

Nicolas, na Octo, vou dedicar uns minutos para dar numa 

atualização de onde nos encontramos e as nossas iniciativas 

(inint) [00:41:38] para promover as melhores práticas 

operacionais do DNS no mundo inteiro.  

 Essa sigla é KINTNS, são essas palavras aqui, compartilhar 

conhecimentos, instâncias, normas do DNS, nome e segurança. 

Mas essa primeira parte, KINT, é amabilidade, amabilidade dos 

participantes nos DNS, e tudo isso com objetivo de que o DNS 

seja mais seguro, estável e mais resilientes.  
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 Espero que vocês estejam familiarizados com esse programa 

KINTNS, e se não for assim, vocês abram o chat, o ALAC NIC, na 

semana passada nas preparatórias, há uma gravação para 

apresentação do (inint) [00:42:36] sobre esse programa KINTNS, 

e estamos estabelecendo uma base das melhores práticas para 

todos aqueles que operam serviços do DNS, que queiram 

participar, aderir, para que o DNS continue a ser resilientes, 

seguro e estável.  

 Então estamos em meados de março, temos primeiro listas de e-

mail, muitos setores interessados e especialistas do DNS que 

participam da discussão sobre o que estamos fazendo com esse 

programa e na tela aqui contratamos essa pessoa aqui, um 

especialista o senhor Finn Reynold, que trabalha uma 

companhia sem fins lucrativos, NSRC, o centro de recursos 

startups de redes, ele é treinador, capacitador, tem ajudado 

construir a internet em todas as partes do mundo, e ele criou 

padrões básicos que os publicou no nosso week, na 

comunit.icann.org, esse é um primeiro rascunho das normas de 

segurança mais críticas, para operações de ONS, para sermos 

mais kind, mais amáveis.  

 Essa é uma foto dessas normas, do trabalho preliminar das 

normas, como são nessas melhores práticas, e como podemos 

ver, tem muitos detalhes, mas se você for operador de DNS, você 

vai ver que não é tão difícil cumprir com todas essas normas, 

limitando os serviços que correm no servidor DNS, incorporando 

práticas do DNSSAC, são simples, são fáceis de entender, e o 
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valor delas é que todos nós podemos colocar todas essas 

melhores práticas num único documento que é fácil de 

consultar se a gente se esquecer de alguma coisa, e portanto, os 

próximos passos para as próximas semanas, são primeiramente 

o que precisamos de ter mais contribuições, mais opiniões sobre 

nossas bases propostas, mais pessoal participando além de e-

mail, fornecendo feedback, sobre as normas do FIO, também 

vamos implementar uma página web para o público, a 

kintns.org com uma ferramenta de auto avaliação muito fácil de 

utilizar, para fazer um teste é só clicar em caixinhas, para 

assegurar-se que você cumpre com todos os requisitos, e uma 

vez feito isso, você pode ser certificado como kint, e a data de 

lançamento esperamos que seja no final de abril.  

 E essa é a iniciativa KINTNS da ICANN, e espero que nos 

próximos meses e anos todos no mundo pratiquem amabilidade 

e a gentileza seja kint, muito obrigado. 

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada pela apresentação, vamos nos registrar na lista, no 

LAC DNS, muito obrigada, eu então queria mencionar que temos 

alguns minutos ainda e vou passar o microfone a Olga Cavali 

que agora sim pediu a palavra para falar um pouco sobre a 

escola de governança da internet, Olga, dois minutos para falar. 
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OLGA CAVALI:  É um prazer ver todos vocês aqui, nem que seja virtualmente, 

espero vê-los proximamente, estamos com saudades, e 

parabenizar a Laura e a Alexandra Duns, elas estão fazendo um 

trabalho maravilhoso como moderadoras.  

 Elas como jovens, a nova geração de mulheres na região, estão 

dando uma mensagem muito boa realmente, e muito apreço, e 

também o Ariel que está aqui, e eu queria comentar sobre uma 

novidade, que vamos voltar na presencial idade, na edição 14 da 

escola de governança da internet, com participação remota 

também, ano passado alegamos um curso preparatório virtual 

de oito semanas, e além do curso preparatório sincrônico 

prévio, de outras semanas, adicionamos também na semana 

sincrônica, um acordo feito com a universidade de Mendonça, 

para aqueles que tiverem grau universitário possam utilizar 

ferramentas, para avaliar e melhorar a sua participação, tem 

diferentes estágios, fazendo pesquisas através da Universidade 

de Mendonça, como todas atividades da escola do sul de 

governança da internet, as atividades serão gratuitas, vamos ter 

claro se 30 vagas para estagiários, e como todos os anos vão 

fazer o trabalho em espanhol e inglês, e para as duas primeiras 

etapas, vamos dar uma certificação de CCT ALAC, e da (inint) 

[00:49:26] organização de comunicação da OEA, e vocês terão a 

certificação da universidade de Buenos Aires.  

 É um diploma oficial, estamos muito satisfeitos, e vamos dar 

bolsas, e tivemos muitos bolsistas sendo passados, virtuais 603, 

esse ano serão 30, estamos ainda avaliando onde é que vai ser 
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feito, e é isso que eu queria mencionar, e obrigada por esse 

espaço para falar. 

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada Olga pela atualização, muito interessante, muito boa, 

é bom que esse colégio de governança possa voltar às reuniões 

presenciais, não sei se temos mais alguém que queira fazer 

algum comentário, falar alguma coisa? Nicolas já pediu a 

palavra, Nicolas pode falar. 

 

NICOLAS ANTONIELO:  Eu queria comentar que neste programa, nestes programas de 

capacitação na nossa região, também estamos tentando 

organizar um extenso programa para o ano inteiro de 

capacitação especificamente, para as organizações e regiões do 

Caribe, temos Albert Daniels, o nosso colega da equipe que está 

coordenando nessa região, e de novo, queria aqui informar e 

convidar, e essa apresentação feita hoje das organizações, é só 

um exemplo, e o nosso desejo é coordenar esses programas de 

capacitação, ao longo do ano, ou específicos, pontuais, sobre 

questões pontuais, com a maior quantidade de organizações da 

América Latina e o Caribe possíveis. 

 De novo eu queria convidar a todos vocês, e peço que também, 

divulguem isso entre outras organizações, associações, como 

essas que se apresentaram hoje, ou organizações particulares. É 
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isso que eu queria dizer, convidar e planejar, e ajudar naquilo 

que vocês precisarem, obrigado Laura. 

 

LAURA MARGOLIS:  Sim, então muito obrigada Nicolas, excelente sessão, muitas 

informações, muitos updates sobre o que a região está fazendo, 

muito trabalho está sendo feito, excelente Nicolas também a sua 

iniciativa, devemos apoiar e levar a voz à ICANN, de todas as 

organizações, a maior parte de espaços possíveis na nossa 

região, para poder continuar aproximando mais pessoas para 

intervir nesse grande trabalho que estamos fazendo, obrigada 

então a todos, aos oradores, aqueles que falaram, e espero vê-

los daqui a pouco, esperamos vê-los, sim, Rodrigo de La Parra 

pode encerrar. Não, acho que o Sérgio Salinas pediu a palavra 

também.  

 

SÉRGIO SALINAS:  Augusto oportunamente falou sobre o evento, ALAC Digital na 

América Latina e o Caribe e isso vai ser feito no dia da internet, 

vai ser um encontro de diálogo entre governos e a sociedade 

civil, vamos ter a participação de muitos governos da região e 

organizações de usuários, o setor da academia que vão se 

envolver em questões que tem a ver com infraestruturas, 

aceitação universal, a internet como serviço público essencial e 

são questões que tem a ver com o ecossistema da internet e 

como ele repercute na sua região. Façam um esforço par 

participar, vocês vão receber os convites, isso foi organizado 
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pela região dentro de um plano de financiamento especial, vai 

ser virtual, mas vai ser um encontro de três dias, vamos ter uma 

agenda com a sociedade civil, a comunidade, e outras partes 

interessadas, temos muitas pessoas trabalhando na ICANN para 

que isso seja possível. 

 

LAURA MARGOLIS:  Super Sérgio, o projeto ALAC digital é muito forte, obrigada pela 

atualização, então para encerrar vamos tirar um retrato... sim 

estamos todos aqui sorrindo, de novo obrigada a todos, foi um 

prazer, e espero que possamos encontrar-nos daqui a pouco e 

dar aquele abraço. Muito obrigada, saudações a todos vocês. 

 

VANDA SCARTEZINI:  Laura, rapidamente uma mensagem, amanhã acaba a 

publicação para o NOmCom, a votação para os líderes, 

desculpem, eu estava na reunião do GAC, estou em duas 

reuniões ao mesmo tempo. Amanhã acaba o prazo para se 

candidatar, e para quem tiver uma oportunidade para a PTI que 

é supervisora da IANA, acho que essa é uma oportunidade muito 

importante para termos pessoal da nossa região. Por favor, 

entrem na incann.org/nomcom2022 e vejam uma oportunidade 

essa para se candidatar, porque não há muitas pessoas. É uma 

grande oportunidade para termos pessoal da nossa região aqui. 
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LAURA MARGOLIS:  Muito obrigada Vanda pela organização. Meio minuto ainda, 

alguém mais que queira falar? Vamos ver se há alguma mão 

levantada. Não. Então mando um forte abraço e espero que a 

gente possa se encontrar daqui a pouco. 

 

RODRIGO DE LA PARRA:  Excelente moderação Laura, o tempo todo, obrigado por estar 

aqui que tenha um bom dia, obrigado, abraços. 

 

LAURA MARGOLIS:  Obrigada. 

 

 

[FIM DA TRANSCRIÇÃO] 


